



EDUCATION STATISTICS

BULLETIN

DES STATISTIQUES DE L'ÉDUCATION

MAR 23 1989

LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE

Price: Canada, \$4.50/\$45.00
Other Countries, \$5.50/\$55.00

Vol. 11, No. 1

The Class of 82 Revisited

A Summary of Findings of the 1987 Follow-up of 1982 Graduates Survey and the 1984 National Graduates Survey of 1982 Graduates

This is the second time 1982 university, college and trade/vocational graduates have been surveyed. They were originally queried about their experiences in the transition from school to the labour force in June/July 1984 in the National Graduates Survey (NGS). In March 1987 over 31,000 respondents to that survey who provided a forwarding address were re-interviewed in the Follow-up of 1982 Graduates Survey (FOG).

Highlights

- By March 87, the labour market situation for many of the 1982 graduates had improved from when they were originally surveyed in 1984. More of them were working and more were in jobs directly related to their education.
- Unemployment rates in March 1987 were substantially lower than in June 1984, half or less for college and university graduates, a far better recovery in unemployment rates than for the overall labour force.
- Graduates' median annual earnings increased by a third between 1984 and 1987. By contrast, the median annual earnings of all full-year full-time workers increased by 13%.

February 1989

Prix: Canada, \$4.50/\$45.00
Autres pays, \$5.50/\$55.00

Vol. 11, n° 1

La promotion de 1982: second regard

Rapport sommaire sur les résultats du Suivi de 1987 et de l'Enquête nationale de 1984 auprès des diplômés de 1982

C'est la deuxième fois que les diplômés de 1982 des universités, des collèges et des écoles de métiers et de formation professionnelle font l'objet d'une enquête. On les a déjà interrogés sur la façon dont ils ont vécu la transition de l'école au marché du travail en juin et juillet 1984, dans le cadre de l'enquête nationale auprès des diplômés (END). En mars 1987, plus de 31,000 des personnes ayant participé à cette enquête et fourni une nouvelle adresse ont été réinterviewées dans le cadre du Suivi auprès des diplômés de 1982 (SAD).

Faits saillants

- En mars 1987, de nombreux diplômés de 1982 avaient vu leur situation vis-à-vis de l'activité s'améliorer par rapport à ce qu'elle était en 1984. Non seulement étaient-ils plus nombreux à travailler, mais un plus grand nombre d'entre eux occupaient un emploi directement lié à leur formation scolaire.
- Les taux de chômage étaient considérablement plus bas en mars 1987 qu'en juin 1984, ayant fléchi de moitié ou plus chez les diplômés des collèges et des universités, ce qui représente une amélioration nettement meilleure que celle observée pour l'ensemble de la population active.
- Les gains annuels médians des diplômés se sont accrus d'un tiers de 1984 et 1987. Par contraste, les gains annuels médians de tous les travailleurs à temps plein pendant toute l'année se sont accrus de 13% au cours de la même période.

Février 1989

4-2204-501 ISSN 0826-8258

Published under the authority of the Minister of Supply and Services Canada
Statistics Canada should be credited when reproducing or quoting any part of this document

4-2204-501 ISSN 0826-8258

Publication autorisée par le ministre des Approvisionnements et Services Canada
Reproduction ou citation autorisée sous réserve d'indication de la source Statistique Canada



Statistics Canada
Education, Culture
and Tourism Division

Statistique Canada
Division de l'éducation,
de la culture et du tourisme

- Many graduates still had jobs where the educational requirements upon hiring were lower than the level of education they had attained.
- Although unemployment rates for the graduates declined substantially between 1984 and 1987, the unemployment rate for trade/vocational graduates still stood at 17% with nearly a third being unemployed at one time or another during 1986.
- Both trade/vocational and college graduates indicated more dissatisfaction with their educational program than they did in 1984, preferring instead a higher level of qualification if they could do it over again.
- De nombreux diplômés occupaient toujours des emplois où le niveau d'instruction requis au moment de l'embauche était inférieur au niveau d'instruction qu'ils avaient atteint.
- Bien que les taux de chômage pour l'ensemble des diplômés aient accusé un recul substantiel entre 1984 et 1987, le taux de chômage chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle s'élevait toujours à 17% et près d'un tiers d'entre eux s'étaient retrouvés en chômage à un moment ou l'autre en 1986.
- Les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle ainsi que les diplômés des collèges ont tous deux manifesté un degré de mécontentement plus élevé qu'en 1984 à l'égard de leur choix de programme et indiqué qu'ils préféreraient obtenir un titre scolaire plus élevé si c'était à recommencer.

Employment

From June 1984 to March 1987, the percentage of 1982 graduates with jobs increased: from 70% to 74% for trade/vocational graduates, from 87% to 88% for college graduates, and from 83% to 89% for university graduates. Over the same time period, the percentage of unemployed trade/vocational graduates declined from 24% to 15%, college from 10% to 5% and university from 9% to 4%. The percentage of graduates outside the labour force (i.e., not working, not looking for work or not available for work) increased from 6% to 11% for trade/vocational graduates, from 4% to 7% for college graduates and declined from 8% to 7% for university graduates

Of the unemployed graduates in June 1984 many were working full-time in March 1987: 46% of trade/vocational, 64% of college and 65% of university graduates. Twenty-nine percent of the unemployed trade/vocational graduates in June 1984 were still unemployed in March 1987 compared with 11% and 10% of college and university graduates respectively.

As the 1982 graduates acquired skills in the labour market and through higher education, their unemployment rates declined significantly between January 1983 and March 1987 (Table 2). By contrast, for the entire labour force, the unemployment rate was 13.7% in January 1983, 10.7% in June 1984 and 10.8% in March 1987. The trend among 15-24- and 25-34-year-olds was similar with little or no difference between the June 1984 and March 1987 unemployment rates.

Emploi

De juin 1984 à mars 1987, le pourcentage des diplômés de 1982 occupant un emploi s'est accru pour passer de 70% à 74% chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, de 87% à 88% chez les diplômés des collèges, et de 83% à 89% chez les diplômés des universités. Au cours de la même période, les taux de chômage chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, chez les diplômés des collèges et chez les diplômés universitaires sont respectivement descendus de 24% à 15%, de 10% à 5% et de 9% à 4%. Par ailleurs, le pourcentage de diplômés inactifs (c'est-à-dire ne travaillant pas, ne cherchant pas de travail ou n'étant pas prêts à travailler) s'est accru pour passer de 6% à 11% chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle et de 4% à 7% chez les diplômés des collèges, tandis qu'il est descendu de 8% à 7% chez les diplômés des universités.

Un bon nombre des diplômés sans emploi en juin 1984 travaillaient à temps plein en mars 1987 : 46% chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, 64% chez les diplômés des collèges et 65% chez les diplômés des universités. Par ailleurs, 29% des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle qui étaient sans emploi en juin 1984 étaient toujours en chômage en mars 1987. Comparativement à 11% et 10% des diplômés correspondants des collèges et des universités.

À mesure que les diplômés de 1982 ont acquis de nouvelles aptitudes sur le marché du travail et dans le cadre d'une formation ultérieure, leurs taux de chômage ont fléchi sensiblement entre janvier 1983 et mars 1987 (tableau 2). Par contraste, le taux de chômage pour l'ensemble de la population active s'élevait à 13.7% en janvier 1983, à 10.7% en juin 1984 et à 10.8% en mars 1987. On observait une tendance similaire chez les personnes âgées de 15 à 24 ans et chez les personnes âgées de 25 à 34 ans, les taux de chômage enregistrés en juin 1984 et en mars 1987 n'affichant que peu ou pas de différence.

Table 1. Labour Force Status of 1982 Graduates, June 1984 and March 1987

Tableau 1. Situation vis-à-vis de l'activité des diplômés de 1982, juin 1984 et mars 1987

Educational Level and Date Niveau d'instruction et la date	-----Employed - Travaillant-----			Unemployed ² Sans-emploi ²	Not in the Labour Force Inactifs	Total
	Full-time À temps plein	Part-time À temps partiel	Sub-total ¹ Total partiel ¹			
(Percentage distribution - Répartition en pourcentage)						
Trade/vocational - Écoles de métier et de formation professionnelle						
June - juin 1984	60	10	70	24	6	100
March - mars 1987	64	10	74	15	11	100
College - Collèges						
June - juin 1984	77	10	87	10	4	100
March - mars 1987	76	10	88	5	7	100
University - Université						
June - juin 1984	73	9	83	9	8	100
March - mars 1987	79	9	89	4	7	100
Bachelor's - Baccalauréat						
June - juin 1984	73	10	83	9	8	100
March - mars 1987	79	9	89	4	7	100
Master's - Maîtrise						
June - juin 1984	76	6	83	7	10	100
March - mars 1987	81	9	91	3	6	100
Doctorate - Doctorat						
June - juin 1984	85	4	89	7	4	100
March - mars 1987	86	6	93	3	4	100

¹ Includes graduates who are employed but whose full-time/part-time employment status is unknown. - Comprend les diplômés qui occupent un emploi mais dont on ignore s'ils appartiennent à la catégorie des travailleurs à temps plein ou à celle des travailleurs à temps partiel.

² These numbers are not unemployment rates. They are the percentage of all graduates who are unemployed whereas an unemployment rate is the percentage of graduates in the labour force who are unemployed. - Ces chiffres ne sont pas des taux de chômage. Ils indiquent le pourcentage de l'ensemble des diplômés qui sont sans emploi, tandis que le taux de chômage indique le pourcentage de diplômés membres de la population active qui sont sans emploi.

Regional differences in unemployment rates were most noticeable among trade/vocational graduates. In March 1987 trade/vocational graduates interviewed in provinces east of Ontario all had unemployment rates of over 20%. By contrast, rates were less than 14% among those in Ontario and the western provinces. For college and university graduates provincial differences were less pronounced.

During 1986 32% of trade/vocational, 16% of college, 15% of bachelor's, 8% of master's and 5% of doctoral graduates had been unemployed for at least one week. Of those who were unemployed, trade/vocational graduates spent an average of 25 weeks without a job and looking for one compared with 18 weeks for college and university graduates.

C'est chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle qu'on a observé les différences régionales les plus marquées au titre des taux de chômage. En mars 1987, ces taux étaient supérieurs à 20% chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle de toutes les provinces à l'est de l'Ontario. Par contraste, ils étaient inférieurs à 14% chez les diplômés correspondants de l'Ontario et des provinces de l'Ouest. Les différences interprovinciales étaient beaucoup moins prononcées pour les diplômés des collèges et des universités.

En 1986, 32% des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, 16% des diplômés des collèges, 15% des détenteurs d'un baccalauréat, 8% des détenteurs d'une maîtrise et 5% des détenteurs d'un doctorat ont été en chômage pendant au moins une semaine. Parmi les diplômés en chômage, il a fallu en moyenne 25 semaines aux diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle pour se trouver un emploi, comparativement à 18 semaines pour les diplômés des collèges et des universités.

Table 2. Unemployment Rates of 1982 Graduates by Province, January 1983, June 1984 and March 1987

Tableau 2. Taux de chômage des diplômés de 1982 par province, janvier 1983, juin 1984 et mars 1987

Province	Trade/vocational			College			University		
	Écoles de métier et de formation professionnelle			Collèges			Université		
	January- janvier 1983	June- juin 1984	March- mars 1987	January- janvier 1983	June- juin 1984	March- mars 1987	January- janvier 1983	June- juin 1984	March- mars 1987
	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)
Canada	37	26	17	16	10	5	11	10	4
Newfoundland - Terre-Neuve	49	37	27	24	14	7	8	8	4
Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard	31	21	26	21	16	11	14	12	7
Nova Scotia - Nouvelle-Écosse	32	25	21	18	11	9	15	16	6
New Brunswick - Nouveau- Brunswick	34	26	24	19	13	10	11	10	4
Quebec - Québec	47	35	24	22	14	7	12	14	5
Ontario	36	20	11	14	8	3	10	8	3
Manitoba	20	10	8	14	7	5	9	7	3
Saskatchewan	16	12	11	10	5	4	8	7	3
Alberta	27	17	12	10	7	5	8	7	4
British Columbia - Colombie- Britannique	30	23	14	17	14	9	14	11	5

Employment Mobility

Between June 1984 and March 1987 many graduates changed jobs. Not surprisingly, those with satisfying jobs in 1984 were less likely to change employers or occupations. Those graduates with master's or doctoral degrees changed employers, occupations and industries less often than trade/vocational, college or bachelor's graduates. Between 1984 and 1987, 28% of master's and doctoral graduates changed employers, compared with about 40% of graduates with trade/vocational, college or bachelor's education.

Mobilité professionnelle

De nombreux diplômés ont changé d'emploi entre juin 1984 et mars 1987. Bien sûr, ceux qui occupaient un emploi satisfaisant en 1984 étaient moins susceptibles de changer d'employeur ou de profession. Les détenteurs d'une maîtrise ou d'un doctorat ont changé d'employeur, de profession ou de branche d'activités moins souvent que les détenteurs d'un baccalauréat ou que les diplômés des collèges et des écoles de métiers et de formation professionnelle. Entre 1984 et 1987, 28% des détenteurs d'une maîtrise ou d'un doctorat ont changé d'employeur, comparativement à 40% des bacheliers et des diplômés des collèges et des écoles de métiers et de formation professionnelle.

Table 3. Employment Mobility between June 1984 and March 1987 of 1982 Graduates Employed in June 1984

Tableau 3. Mobilité professionnelle, de juin 1984 à mars 1987, des diplômés de 1982 ayant occupé un emploi en juin 1984

Educational Level	Different employer	Different occupation (4 digit SOC)	Different industry (3 digit SIC)
	Employeur différent	Profession différent (CTP à 4 chiffres)	Branche d'activité différent (CTI à 3 chiffres)
Niveau d'instruction	(%)	(%)	(%)
Trade/vocational - Écoles de métier et de formation professionnelle	38	38	31
College - Collèges	39	37	30
University - Universités	39	38	27
Bachelor's - Baccalauréat	41	39	29
Master's - Maîtrise	28	35	20
Doctorate - Doctorat	28	29	17

Earnings

By 1987 the median gross annual earnings of 1982 trade/vocational graduates employed full-time had reached \$20,000; college, \$24,000; bachelor's, \$30,000; master's, \$40,000; and doctoral graduates, \$41,000. Overall, earnings of 1982 graduates increased by a third between 1984 and 1987. However, the earnings of master's and doctoral graduates grew more slowly, increasing by 25% and 21%, respectively. By comparison, between 1984 and 1987, the median earnings of full-year full-time workers increased by 13%.

At all levels except doctoral, the earnings imbalance between men and women widened between 1984 and 1987. In 1984 male trade/vocational median annual earnings were \$3,000 higher than female earnings, college men were \$4,000 higher and university men were \$2,000 higher. By 1987 the gap had widened to \$6,000 for trade/vocational and college graduates and \$5,000 for university graduates.

Gains

En 1987, les revenus annuels bruts médians des diplômés de 1982 des écoles de métiers et de formation professionnelle, des diplômés des collèges, des bacheliers, des titulaires de maîtrises et des titulaires de doctorats travaillant à temps plein se chiffraient respectivement à \$20,000, \$24,000, \$30,000, \$40,000 et \$41,000. Dans l'ensemble, les revenus des diplômés de 1982 se sont accrus d'un tiers entre 1984 et 1987. Toutefois, les revenus des titulaires de maîtrises et des titulaires de doctorats ont connu une croissance moins rapide, progressant respectivement de 25% et de 21%. En comparaison, de 1984 à 1987, les revenus médians des personnes travaillant à temps plein pendant toute l'année se sont accrus de 13%.

On a observé entre 1984 et 1987 un élargissement des inégalités de revenus entre les hommes et les femmes de tous les niveaux d'instruction à l'exception du doctorat. En 1984, les diplômés du sexe masculin des écoles de métiers et de formation professionnelle, des collèges et des universités gagnaient respectivement \$3,000, \$4,000 et \$2,000 de plus que les diplômées du sexe féminin. En 1987, l'écart s'était creusé pour atteindre \$6,000 dans le cas des diplômés des collèges et des écoles de métiers et de formation professionnelle, et \$5,000 dans le cas des diplômés des universités.

Table 4. Estimated Median Annual Earnings of 1982 Graduates Working Full-time, 1984 and 1987

Tableau 4. Revenus annuels médians estimés des diplômés de 1982 travaillant à temps plein, 1984 et 1987

Educational Level Niveau d'instruction	Total		Men Hommes		Women Femmes	
	1984	1987	1984	1987	1984	1987
	(\$'000)		(\$'000)		(\$'000)	
Trade/vocational - Écoles de métier et de formation professionnelle	15	20	16	23	13	17
College - Collèges	18	24	20	27	16	21
University - Universités	24	32	25	35	23	30
Bachelor's - Baccalauréat	23	30	24	33	22	29
Master's - Maîtrise	32	40	35	43	30	37
Doctorate - Doctorat	34	41	35	42	31	40

Relationship of Job to Education

From June 1984 to March 1987 the relationship between graduates' 1982 educational program and their jobs improved only marginally for trade/vocational and college graduates. University graduates, however, experienced an increase in jobs that were directly related to their education. By March 1987, 63% of university graduates working full-time were in jobs directly related to their education compared with just 48% in June 1984. At all levels marginally higher percentages of graduates used the acquired skills from their 1982 educational program on the job in 1987.

Liens entre l'emploi et la formation

Entre juin 1984 et mars 1987, le degré de correspondance entre la formation et l'emploi ne s'est amélioré que de façon marginale pour les diplômés des collèges et ceux des écoles de métiers et de formation professionnelle. Toutefois, on a enregistré au cours de la même période une augmentation sensible du nombre de diplômés des universités occupant un emploi directement relié à leur formation. En mars 1987, 63% des diplômés des universités travaillant à temps plein occupaient un emploi directement relié à leur formation, comparativement à seulement 48% en juin 1984. Des pourcentages marginalement plus élevés de diplômés de tous les niveaux de qualifications occupaient en 1987 un emploi faisant appel aux compétences qu'ils avaient acquises dans le cadre de leur programme de formation.

Table 5. 1982 Graduates Working Full-time in Jobs Directly Related to Education and Percentage Using Acquired Skills on the Job, June 1984 and March 1987

Tableau 5. Diplômés de 1982 occupant un emploi à temps plein directement relié à leur formation et faisant appel à leurs compétences, juin 1984 et mars 1987

Educational Level - Niveau d'instruction	Directly related		Used skills acquired in 1982 education program on the job	
	Directement relié		Emploi faisant appel aux compétences acquises dans le cadre de la formation	
	June-juin 1984	March-mars 1987	June-juin 1984	March-mars 1987
	(%)	(%)	(%)	(%)
Trade/vocational				
- Écoles de métier et de formation professionnelle	47	46	63	65
College - Collèges	62	65	84	85
University - Universités	48	63	83	87
Bachelor's - Baccalauréat	47	62	82	86
Master's - Maîtrise	55	68	90	93
Doctorate - Doctorat	59	76	95	97

Graduates were also asked to indicate the level of education required for their job as stated by their employer when they were hired. Of those employed full-time in March 1987, 59% of trade/vocational graduates and 40% of college graduates had jobs requiring less than their level of education while 20% of university graduates were in jobs which did not require a university degree, certificate or diploma.

A relatively small proportion of graduates employed full-time were self-employed in March 1987: 7% of trade/vocational, 5% of college, and 8% of university graduates. They were more likely to be very satisfied with their job than paid workers: 63% versus 48%. They also had higher gross median annual earnings than paid workers, although self-employed women trade/vocational and university graduates had lower median annual earnings.

Satisfaction with Educational Program

Between 1984 and 1987, the percentages of trade/vocational and college graduates who would have selected the same educational program declined marginally. By contrast, at the doctoral level more graduates believed that they had made the correct educational choice.

On a aussi demandé aux diplômés d'indiquer le niveau d'instruction exigé pour occuper leur emploi, comme l'a stipulé leur employeur au moment de l'embauche. Parmi l'ensemble des diplômés travaillant à temps plein en mars 1987, 59% des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle ainsi que 40% des diplômés des collèges occupaient des emplois exigeant un niveau d'instruction moindre que le leur, tandis que 20% des diplômés des universités occupaient des emplois n'exigeant pas de degré, de certificat ou de diplôme universitaire.

En mars 1987, on enregistrait un pourcentage relativement faible de travailleurs autonomes parmi les diplômés occupant un emploi à temps plein. Ce pourcentage était de 7% chez les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, de 5% chez les diplômés des collèges et de 8% chez les diplômés des universités. Par ailleurs, les travailleurs autonomes étaient plus susceptibles que les travailleurs rémunérés d'être très satisfaits de leur emploi, les proportions correspondantes respectives étant de 63% et de 48%. À l'exception des diplômées du sexe féminin des écoles de métiers et de formation professionnelle et des université, les travailleurs autonomes avaient aussi des revenus annuels bruts médians supérieurs à ceux des travailleurs rémunérés.

Satisfaction à l'égard des programmes d'études

On a enregistré entre 1984 et 1987 une diminution marginale des pourcentages des diplômés des collèges et des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle qui auraient choisi le même programme d'études s'ils en avaient eu l'occasion. Par contraste, un plus grand nombre de titulaires de doctorats étaient d'avis qu'ils avaient choisi le programme approprié.

In 1987, 74% of trade/vocational graduates indicated they would select a trade/vocational program in retrospect, either the same one or a different trade/vocational program, down from 82% in 1984. The percentage who would select a college program rose from 7% in 1984 to 13% in 1987, while the percentage who would select a university program increased from 4% to 8%.

In 1987, 58% of college graduates indicated they would choose the same program, a drop from 64% in 1984. Thirteen percent would have selected a different college program in both 1984 and 1987 while the percentage opting for university in retrospect increased from 19% to 25%.

Bachelor's and master's graduates did not change their retrospective preference of educational programs between 1984 and 1987. About seven out of ten bachelor's and eight out of ten master's degree recipients said they would select the same program if they had it to do over again.

Doctoral graduates' satisfaction with their choice actually increased over the years. In 1987, 84% would have selected the same program, up from 79% in 1984.

Further Studies

After completing their studies in 1982, many graduates continued their education and obtained further qualifications. By 1987, 20% of trade/vocational, 24% of college, 40% of bachelor's, 22% of master's and 11% of doctoral graduates had obtained additional degrees, certificates, diplomas, or other credentials.

The most frequent additional qualification received by trade/vocational graduates was another trade/vocational diploma; received by 9%. For college graduates, it was another college diploma (10%). By 1987, 12% of the bachelor's graduates had received a second bachelor's or first professional degree, and 9% had obtained a master's degree. For master's and doctoral graduates, the most common additional qualifications were professional diplomas, licences or other non-degree credentials. Three percent of the 1982 master's graduates had obtained a Ph.D. by 1987.

Conclusion

The NGS survey occurred approximately two years after graduation. For some graduates, this was too soon to have been successfully integrated into the labour market: many had continued their studies and therefore had spent much less than two years in the

En 1987, 74% des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle ont indiqué qu'ils opteraient de nouveau pour un programme de formation aux métiers ou de formation professionnelle, que ce soit le même ou un autre, s'ils avaient l'occasion de le faire, contre 82% en 1984. Par ailleurs, le pourcentage de ces diplômés qui opteraient pour un programme collégial est passé de 7% en 1984 à 13% en 1987, tandis que le pourcentage qui opteraient pour un programme universitaire est passé de 4% à 8%.

La même année, 58% des diplômés des collèges ont indiqué qu'ils opteraient de nouveau pour le même programme, comparativement à 64% en 1984. Le pourcentage de ces diplômés qui auraient opté pour un autre programme collégial est resté le même (13%) en 1984 et en 1987, tandis que le pourcentage de ceux qui auraient opté pour un programme universitaire est passé de 19% à 25%.

Les bacheliers et les titulaires de maîtrises ont affiché le même degré de satisfaction à l'égard de leur choix de programmes d'études en 1984 et en 1987. Environ sept bacheliers sur dix et huit titulaires de maîtrises sur dix ont indiqué qu'ils opteraient pour le même programme si c'était à refaire.

Enfin, le degré de satisfaction des titulaires de doctorats à l'égard de leur choix de programme s'est accru au fil des ans. En effet, 84% d'entre eux ont indiqué qu'ils opteraient de nouveau pour le même programme en 1987, comparativement à 79% en 1984.

Études ultérieures

Après avoir terminé leurs études en 1982, de nombreux diplômés ont poursuivi leur formation et obtenu de nouveaux titres scolaires. En 1987, 20% des diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle, 24% des diplômés des collèges, 40% des bacheliers, 22% des titulaires de maîtrises et 11% des titulaires de doctorats avaient obtenu un degré, un certificat, un diplôme ou autre titre scolaire additionnel.

Les titres scolaires additionnels les plus fréquemment obtenus par les diplômés des écoles de métiers et de formation professionnelle (9%) et par les diplômés des collèges (10%) étaient respectivement un autre diplôme d'école de métiers et de formation professionnelle et un autre diplôme collégial. En 1987, 12% des bacheliers avaient obtenu un deuxième baccalauréat ou un premier grade professionnel et 9% avaient obtenu une maîtrise. Dans le cas des titulaires de maîtrises et de doctorats, les titres scolaires additionnels les plus fréquemment obtenus étaient les diplômes de compétence professionnelle, les licences ou d'autres titres non universitaires. Enfin, 3% des titulaires de maîtrises de 1982 avaient obtenu un doctorat en 1987.

Conclusion

L'enquête nationale auprès des diplômés, a été réalisée environ deux ans après l'obtention du diplôme. Pour certains diplômés, cette date était trop hâtive pour qu'ils aient eu le temps de réussir à intégrer le marché du travail : nombre d'entre eux ont poursuivi leurs études et avaient donc intégré



101005569

labour market, for others, the job they held in June 1984 was a summer job while they continued their studies. Thus the NGS survey was too soon after graduation in some cases to examine the experiences of graduates in their first long term full-time job.

The FOG survey explores the labour market experiences of 1982 graduates five years after graduation, enough time for most of them to have completed their studies and established a stable link with the labour force. The 1984 NGS and the 1987 FOG surveys provide a unique opportunity to obtain a longitudinal glimpse of the success of 1982 graduates on the labour market from just after graduation to March 1987, 5 years later.

This bulletin provides a very brief overview of the results from the National Graduates Survey (NGS) and the Follow-up of Graduates (FOG) surveys. Later publications will present the results in more detail providing field of study breakdowns.

le marché du travail depuis beaucoup moins de deux ans, tandis que d'autres occupaient un emploi d'été en juin 1984 tout en poursuivant leurs études. Aussi, dans certains cas, l'END a-t-elle été réalisée trop tôt après l'obtention du diplôme pour permettre d'étudier les expériences vécues par les diplômés dans le cadre de leur premier emploi à temps plein à long terme.

Pour sa part, le Suivi auprès des diplômés de 1982 étudie l'expérience du marché du travail des diplômés de 1982 cinq ans après l'obtention du diplôme, période suffisamment longue pour que la plupart d'entre eux aient eu le temps de terminer leurs études et d'établir un lien stable avec le marché du travail. L'END de 1984 et le SAD de 1987 représentent donc une occasion unique d'effectuer une analyse longitudinale de la réussite des diplômés de 1982 sur le marché du travail au cours de la période de 5 ans s'étendant de l'obtention de leur diplôme jusqu'à mars 1987.

Le présent bulletin présente une brève récapitulation des résultats de l'enquête nationale auprès des diplômés (END) et du suivi auprès des diplômés de 1982 (SAD). Des publications ultérieures présenteront ces résultats sous une forme plus détaillée, ventilés selon le domaine d'études.

Extracts from this publication may be reproduced for individual use without permission provided the source is fully acknowledged. However, reproduction of this publication in whole or in part for purposes of resale or redistribution requires written permission from the Programs and Publishing Products Group, Acting Permissions Officer, Crown Copyright Administration, Canadian Government Publishing Centre, Ottawa, Canada K1A 0S9.

Le lecteur peut reproduire sans autorisation des extraits de cette publication à des fins d'utilisation personnelle à condition d'indiquer la source en entier. Toutefois, la reproduction de cette publication en tout ou en partie à des fins commerciales ou de redistribution nécessite l'obtention au préalable d'une autorisation écrite du Groupe des programmes et produits d'édition, agent intérimaire aux permissions, administration des droits d'auteur de la Couronne, Centre d'édition du gouvernement du Canada, Ottawa, Canada K1A 0S9.